

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Suporter sepak bola merupakan bagian penting dalam sepak bola karena kehadiran suporter di dalam suatu pertandingan memberikan gairah tersendiri dalam suasana pertandingan. Mereka menyatukan suara bernyanyi sepanjang berjalannya pertandingan dan memberikan beberapa aksi dari hasil kreatifitasnya. Namun untuk menyatukan itu semua di butuhkan suatu organisasi atau komunitas untuk mewedahi para suporter yang tersebar dibeberapa wilayah.

SMeCK Hooligan merupakan salah satu komunitas suporter yang ada di Indonesia memiliki sejarah dan perjalanan yang cukup panjang dalam berdiri berkembang dan memeberika kegiatan-kegiatan yang memberikan dampak kepada banyak kalangan seperti terhadap Tim yang dicintainya yakni PSMS Medan, Pemain, serta Masyarakat khususnya yang terdapat dikota Medan.

##### **1. Latar Belakang Berdirinya SMeCK Hooligan**

Sejarah berdirinya komunitas SMeCK Hooligan tidak terlepas dari kehadiran kelompok suporter sebelumnya yaitu KAMPAK FC yang merupakan komunitas suporter PSMS Medan yang pertama kali berdiri, dalam perjalanan KAMPAK FC berjalan cukup baik hingga pada suatu saat terjadi permasalahan yang di dasari perbedaan visi misi dalam tubuh KAMPAK FC yang menyebabkan beberapa anggota memutuskan untuk keluar dari komunitas itu.

Lalu delapan dari anggota tersebut berkumpul di Jln Pelangi No.5 Medan menyatukan visi misi mereka dan mendeklarasikan berdirinya komunitas suporter PSMS Medan yang baru pada tanggal 30 September 2003 dan diberi nama SMeCK FC dan memiliki jumlah anggota lebih kurang 25 orang. Seiring berjalannya waktu mereka pun terus mengalami perubahan untuk memajukan komunitas ini kedepannya hingga mereka pernah melakukan beberapa kali pergantian nama dan sekretariat yaitu SMeCK Mania hingga berganti lagi hingga sekarang bernama SMeCK Hooligan

Nama Hooligan sendiri diambil dari kelompok suporter inggris yang bernama Hooligan yang terkenal militan, totalitas, dan loyalitas dalam mendukung Tim yang dicintainya. Maka SMeCK Hooligan pun mengambil nama itu untuk menandakan bahwa SMeCK adalah kelompok suporter yang loyalitas dan Totalitas dalam mendukung Tim kesayangannya yakni PSMS Medan.

## 2. Perkembangan SMeCK Hooligan

Seiring berjalannya waktu SMeCK Hooligan pun mengalami perkembangan yang cukup pesat hingga mereka pada saat ini dikatakan kelompok suporter PSMS Medan yang memiliki jumlah anggota terbanyak. Hal ini karna hingga saat ini mereka memiliki jumlah anggota yang terdata dan memiliki kartu tanda anggota (KTA) sekitar 12 ribu orang dan memiliki basis lebih kurang 118 basis yang tersebar diseluruh wilayah Indonesia bahkan terdapat di luar negeri. Hal ini disebabkan karna citra SMeCK Hooligan yang baik di pandangan publik karna kegiatan-kegiatan positif yang terus dilakukan oleh komunitas ini.

## 3. Kegiatan Dan Aksi SMeCK Hooligan serta Dampaknya

SMeCK Hooligan tidak hanya melakukan kegiatan di dalam Stadion melainkan di luar stadion yang artinya mereka tidak semata-mata melakukan kegiatan mendukung PSMS Medan dalam setiap pertandingan saja melainkan mereka juga melakukan kegiatan-kegiatan sosial di dalam bermasyarakat seperti memberi santunan kepada panti asuhan dan lansia, bergotong royong, melakukan kegiatan keagamaan seperti qurban. Karna memang SMeCK Hooligan memiliki tujuan untuk terus memberikan yang terbaik dimana pun mereka berada.

Dari kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh SMeCK Hooligan tentu memiliki dampak di berbagai kalangan seperti Tim PSMS Medan mereka sangat membantu dalam hal memantau dan mengawal perkembangan tim sehingga mereka membantu kinerja pihak manajemen untuk memajukan PSMS Medan ke depannya agar menjadi Tim yang lebih besar dan untuk pemain mereka memberikan dukungan dan suport melalui aksi-aksi yang dilakukannya melalui tribun stadion yang menyebabkan pemain lebih bersemangat dalam bermain dan berusaha memberikan hasil-hasil yang maksimal dalam setiap pertandingan dan dampak kehadiran SMeCK Hooligan juga dirasakan oleh masyarakat khususnya pedagang yang berada di sekitar stadion karna kehadiran para suporter dapat meningkatkan daya jual beli yang tentu memberikan keuntungan bagi pedagang tersebut.

## **5.2 SARAN**

Dalam sepak bola suporter merupakan elemen penting sehingga mereka di juluki sebagai pemain ke 12 dalam pertandingan. Untuk menjadikan sepak bola yang indah maka dibutuhkan peran suporter yang baik di dalamnya. Suporter dikatakan

baik jika dalam setiap pertandingannya semata-mata bertujuan untuk mendukung tim kesayangannya dengan aksi-aksi yang tidak melanggar aturan dan tidak membuat kerusuhan di dalam pertandingan. Oleh karena itu untuk mewujudkan suporter yang baik butuh kedewasaan dalam berfikir dan bertindak dan perlunya pembinaan lagi terhadap suporter-suporter yang usianya masih terbilang muda karena suporter seperti mereka lah yang rentan sekali melakukan tindakan-tindakan kerusuhan dan menyebabkan perkelahian. Berdasarkan penjelasan diatas terdapat beberapa saran yang perlu dikaji untuk suporter sepak bola ke depannya

1. Perlu dilakukannya penelitian lanjutan untuk dapat memantau perjalanan dan perkembangan suporter sepak bola kedepannya.
2. Kepada ketua umum dan pengurus pusat lainnya diharapkan tetap terus melakukan pembinaan terhadap suporter-suporter muda agar tidak terbawa emosi dalam mendukung tim kesayangan dan diberikan penjelasan bagaimana untuk menjadi suporter yang baik.
3. Kepada Pemerintah Kota Medan diharapkan memberikan perhatian dan dukungan terhadap Komunitas suporter sepak bola yang ada dikota medan Khususnya SMeCK Hooligan dalam setiap kegiatan-kegiatan yang dilakukan oleh komunitas tersebut.